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ABERTURA 

Aos vinte e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de 

Redondo, no edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária 

da Câmara Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando 

presentes os Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma 

Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

Não foram submetidas atas para aprovação. 

 

O Senhor Presidente da Câmara começou por dar informação relativamente à Feira de São 

Francisco, que se realiza nos dias 4, 5 e 6 de outubro, é uma Feira que é uma tradição muito 

importante do Concelho e que este ano sofre duas alterações ao que é habitual, a primeira 

alteração está relacionada com a possibilidade de se poder trabalhar em conjunto com outras 

entidades, vai marcar presença, no âmbito das comemorações dos 160 anos das Relações 

Diplomáticas entre Portugal e o México, o que cria uma interação grande de personalidades de 

Redondo e Mexicanas que ao longo dos anos foram fazendo o seu caminho nos dois países, 

pelo que pareceu pertinente, principalmente na área da tauromaquia poder criar este espaço 

de partilha que irá ocorrer, com momentos ligados à vivência e ao território do México e às suas 

pessoas.  

A segunda alteração prende-se com o facto de este ano não ser possível haver a mostra de 

agropecuária, a região está afetada por um surto de língua azul, as restrições de movimentação 
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de animais impostas pela Direção Geral de Alimentação e Veterinária são muito grandes, são 

constrangimentos que limitam, essa movimentação e não sendo possível ultrapassar esses 

constrangimentos sem um processo muito complexo e no sentido de preservar e proteger os 

produtores e os agricultores e os empresários do setor, por via do edital publicitado pela DGAV, 

foi tomada a decisão de não se realizar a mostra agropecuária., no entanto, não se deixará de, 

nalgum momento, se poder ter o concurso Ile de France, porque é um marco importante neste 

certame da Feira de Outubro, mas na data concreta não será possível. 

Informou que, no próximo sábado, será feita a apresentação das Ruas Floridas 2025, ocorrerá 

nos mesmos moldes da apresentação de 2023, em Lisboa, entre a Casa do Alentejo e o Rossio, 

porque se tratou de uma iniciativa com um enorme sucesso, enorme visibilidade e pretende-se 

voltar a dar este primeiro passo no sentido de mostrar a Portugal e ao mundo, as Ruas Floridas 

de Redondo, o que se pretende fazer em 2025, onde haverá algumas surpresas, que não podem 

para já ser reveladas. A arte da terra que é cor, é beleza, imaginação e é tudo isso que vai ser 

mostrado a Portugal e ao mundo. 

Deu informação que já foram levantadas as restrições à utilização dos equipamentos coletivos, 

no âmbito da situação da legionela que tinha sido detetada, já foi recebida a autorização escrita 

por parte da Delegada de Saúde e foi no mesmo dia dada a informação às entidades envolvidas 

sobre a possibilidade de utilização dos equipamentos. 

Referiu que vai ser apresentado, no próximo dia 02 de outubro, na Serra D’Ossa, à imprensa, a 

“Cidade do Vinho 2025”, a parceria entre os Concelhos de Redondo, Estremoz, Borba, Vila 

Viçosa e Alandroal, uma parceria que irá fazer com que 2025 seja um ano em que a intensidade 

das iniciativas dedicadas ao vinho e também à associação dos temas do território, como é a 

gastronomia, o património e a cultura será permanente e se Redondo é, como todos 

reconhecem, muito importante a nível nacional na produção vitivinícola, são mais de 3.000 

hectares de vinha, mais de 200 produtores de uva, 14 adegas, uma delas a Adega Cooperativa, 

que acolhe esta produção de uva que é realizada por grandes e pequenos produtores, algo 

importante para a sustentabilidade da economia local, e continuar a colocar Redondo e os 

Vinhos da serra D’Ossa, num patamar de visibilidade, pela sua excelência, pelos prémios que 

obtêm todos os anos é muito relevante, estando convicto que 2025 será mais um passo para o 
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reconhecimento deste território, da Serra D’Ossa, de Redondo e dos outros concelhos 

parceiros, enquanto área e território de produção de vinhos, de bons vinhos. 

Deu informação que vai ocorrer no próximo fim-de-semana o Encontro Literário “Palavras ao 

Vento”, a decorrer na Freguesia de Montoito, como já se realizou noutras edições, decorrerá na 

Sociedade União Montoitense, com um programa de qualidade, abrangente, bastante 

diversificado e que é, nesta lógica, um novo momento do “Palavras ao Vento” que já decorreu 

no Jardim Municipal, em maio. 

Decorreu também a 30ª Festa da malha, como está patente na Praça da República, uma 

exposição alusiva a todo o percurso de 30 anos da Festa da Malha, trata-se de um apequena 

exposição que a CIMAC realizou, mas que por via da possibilidade de aceder à exposição em 

formato digital há um espólio muito superior de imagens, que retratam aquilo que é o espírito 

da Festa da Malha, o convívio popular, o desporto que faz com que as gerações possam estar 

integradas umas com as outras, salientou que se tratou de um momento muito bom, com uma 

participação bastante significativa de pessoas, um trabalho árduo por parte das equipas da 

Câmara Municipal que estiveram envolvidas mas que na verdade correu muito bem, estando 

uma equipa de Redondo a disputar a final, ficou em segundo lugar, é um alento para que 

Redondo continue a praticar esta modalidade. 

Disse que se realizou no passado fim de semana o Wine Sunset, com uma boa afluência de 

público e um momento que decorreu, mais uma vez, na promoção do território e da qualidade 

dos vinhos produzidos em Redondo. 

Informou que está a ser ultimada a limpeza de contentores do lixo, conforme já tinha referido, o 

serviço já estava contratado há mais de 3 meses, a entidade a quem se adjudicou a limpeza só 

agora vem fazer o serviço, mais tarde do que se gostaria, mas está a ser finalizado. 

   

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou por dar informação de que se iniciaram, na 

passada segunda feira, as atividades da Universidade Popular Túlio Espanca, com a oferta 

semelhante ao ano anterior, com algumas variações, na área formativa de desporto e saúde, há 
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atividades de ginástica de manutenção, hidroginástica e saúde e dança, nas oficinas temáticas a 

dinâmica ou expressão plástica, a cerâmica, o clube de saúde, ao nível da Tuna da UPTER vai 

haver a vertente de canto e a vertente instrumental, ao nível das literacias há o Inglês nível 1 e 

nível 2 e também nas TIC, Internet nível 1 e nível 2, no âmbito da História Local há a disciplina 

de saberes e costumes, está iniciado o programa de forma regular. 

Referiu que terminou a 3ª fase de candidaturas de acesso ao Ensino Superior e no que respeita 

às Bolsas de Estudo Sociais será hoje publicado o edital para abertura do período de 

candidaturas, que se iniciará no dia de hoje e até ao dia 31 de outubro. 

No âmbito da Ação Social já se iniciou o trabalho no âmbito do Focus Week e da Luta Contra a 

Pobreza, já se realizaram reuniões de trabalho, online, em que foram apresentadas propostas 

de atividades para esta comemoração, semana que decorre entre 14 e 25 de outubro, inclui 

aqui também o dia branco contra a pobreza que se assinala no dia 17 de outubro e ao qual a 

câmara se associa. 

Informou que os técnicos do Gabinete de Ação Social participaram também numa formação, 

online, dinamizada pela AIMA, cujo teor foi a apresentação da AIMA, dos seus recursos e das 

suas respostas e também falar sobre a Lei da Imigração. 

Houve ainda uma participação, online, no I Encontro da Unidade de Cuidado para a 

Comunidade do Alentejo Central, com os cuidados de proximidade e em rede que decorreu no 

dia 20 de setembro, em Reguengos de Monsaraz.   

No que respeita à Comunicação e Relações Públicas, apesar de o Senhor Presidente já ter 

mencionado, tem, a salientar a realização do Redondo Wine Land, SunSet, num dia menos 

solarengo, mas que se realizou com enorme sucesso, evento potenciador da dimensão 

económica, turística e cultural que o vinho tem para o Concelho de Redondo. O projeto 

pretende associar o Redondo à tradição vinícola, num momento de convívio e de partilha entre 

os diversos produtores, comerciantes, apreciadores do néctar dos Deuses, associado a este 

evento contou-se com o apoio logístico da Casa do Povo do Freixo, deixa um agradecimento 

também à Casa Lino, pela cedência do espaço. 

No âmbito das freguesias, informou que a Freguesia de Montoito comemorou o Dia 

Internacional pela Paz, no dia 21 de setembro, com atividades, como a oficina de expressão 
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plástica, no Centro Lúdico, que consistiu na pintura de uma fita para a caminhada que se seguiu 

a esta atividade. 

Por último, vai falar de um pelouro que por norma não é falado, porque o trabalho que tem 

diariamente é muito extenso e muito notório para todos, que é em termos da Gestão 

Administrativa e Financeira, o serviço de atendimento, para além do funcionamento diário e 

atendimento dos mais variados assuntos, como sejam os pedidos de limpeza de fossa, recolha 

de monos, processos de urbanismo, assuntos de cemitérios, contratos de águas, pedidos de 

vistoria a contadores, entre outros, atendimento telefónico sobre os mais variados assuntos, 

triagem e registo de correspondência normalmente são abertos e feita a triagem de cerca de 

200 email’s por dia, mais a correspondência chegada via CTT e faturas e outros entregues em 

mão. Com o início do ano escolar e reabertura da piscina coberta, a Subunidade Orgânica de 

Atendimento e Gestão Documental teve um período de muita afluência no serviço, rececionou, 

digitalizou e tramitou 92 inscrições nas CAF’s (Componente de Apoio à Família), 178 inscrições 

nas AEC’s (Atividades Extracurriculares), 57 inscrições nas AAAF’s (Atividades de Animação e 

Apoio à Família) e 72 pedidos de transporte escolar municipal. Ainda relativamente à Piscina 

Coberta foram inseridos os 299 utentes na base de dados de acesso comum às colegas da 

piscina, emitidas as faturas, conferidas as faturas, gerado o documento e passado para arquivo 

documental e posteriormente enviadas ao utente por email. Isto para salientar que neste 

serviço foram uns dias atarefados, sob alguma pressão, com alguma espera por parte dos 

munícipes, o que não é normal neste serviço, tratou-se de uma afluência num curto espaço de 

tempo, mas que os serviços resolveram com grande profissionalismo e dedicação, por isso deixa 

esta nota.  

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por sugerir que seja analisada e pensada uma solução 

que possa solucionar ou minimizar o problema da legionela, a qual tem sido recorrente nos 

últimos tempos. 
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Sobre a apresentação das Ruas Floridas de 2025, concorda que se promovam as Ruas Floridas, 

desde que com um investimento aceitável, mas, na opinião da CDU, a apresentação das Ruas 

Floridas devia ser sempre feita primeiro em Redondo, com as pessoas de Redondo e depois 

então partir para Lisboa. Porque o evento é cá e nem todas as pessoas vão ter condições para ir 

a Lisboa a essa apresentação. 

Disse que recebeu agora o programa da Feira de São Francisco, no entanto, mesmo sem 

conhecer o programa já trazia questões sobre a ausência de informações sobre a Feira do Gado, 

que ao longo dos anos tem caracterizado a Feira de São Francisco, com grande reputação, 

percebe a justificação dada pelo Senhor Presidente, no entanto, questiona se por parte da 

DGAV foi determinado o impedimento da realização da Feira do Gado, ou os movimentos das 

associações de gado, no eu entender o problema da Língua Azul dá-se nas vacas, questiona se o 

concurso das ovelhas da Raça Ile de France, não poderia ser assinalado, uma vez que já se 

realiza há muitos anos. 

Referiu, à semelhança do que sucedeu no ano transato, que o Pavilhão Desportivo tem uma 

tarifa de utilização e para esse valor não ser cobrado aos clubes desportivos com modalidade de 

pavilhão, tem por base o Normativo de Incentivo aos Clubes que os isenta, tudo o que não se 

enquadre no nesse normativo, terá que ser a Câmara Municipal a deliberar se isenta ou não 

isenta, salientou que tem conhecimento que se realizou um torneio e não foi apresentada em 

reunião de câmara nenhuma proposta de isenção de pagamento, trata-se de uma competência 

da câmara, ou quem utilizou o pavilhão para o torneio tem em dívida do valor devido pela 

utilização, ou, quem tomou a decisão ou autorizou a utilização com isenção de pagamento 

cometeu um erro e vai ter que submeter a deliberação. Trata-se de uma situação que já 

sucedeu no ano passado, falou do assunto, mas tornou a acontecer este ano e voltou-se a 

cometer o mesmo erro. 

Referiu que já teve conhecimento que já foi dada resposta às reclamações das avaliações, sabe 

que há muita insatisfação, houve pessoas que ficaram satisfeitas com a resposta, mas na 

esmagadora maioria ficaram insatisfeitas. Pergunta se o Senhor Presidente antes de responder 

se ouviu os avaliadores e se reuniu com os avaliadores se há atas dessas reuniões com os 

avaliadores e se as pode consultar. 
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Outra situação, também recorrente, é a questão dos precários, continua a haver assistentes 

operacionais na cantina escolar e também auxiliares na escola, vai ser iniciado mais um ano 

letivo e não há qualquer sinal de intenção de se abrir concurso para regularizar estes postos de 

trabalho que são efetivos. Volta a falar desta situação também pelas restantes situações de 

pessoas que estão ao abrigo dos programas CEI e CEI+ e que vão desempenhando funções ao 

mesmo nível dos funcionários, fazem um trabalho notório que qualquer pessoa verifica. Todos 

sabem que ao abrir-se um concurso essas pessoas podem ou não ser colocadas, mas o simples 

facto de se abrir concurso era um sinal de que a câmara pretendia regularizar as situações. 

Relativamente ao ramal de esgoto já falado numa outra reunião, que demorou alguns meses a 

ser feito após o pagamento, salienta que já está feito desde abril ou maio e desde essa altura 

que a calçada está por reparar, é urgente calcetar o espaço, uma vez que se trata de um local 

de passagem dos alunos para a escola. 

Questionou sobre a antiga Escola Primária do Freixo, a quem está cedida, em que termos, quem 

tem obrigação de proceder à limpeza do espaço. 

Em relação à cantina escolar de Montoito, questiona se os bens alimentares estão a ser 

adquiridos no comércio local, essa é uma das coisas boas que tem tido a gestão da cantina de 

Montoito e que trouxe de bom para a cantina de Redondo, que é o poder comprar na economia 

local, aos pequenos comerciantes, que é uma forma de ajudar a economia local, pergunta se 

em Montoito se mantém a aquisição de produtos no comércio local. 

Disse que, no espaço da cantina da Antiga Escola Primária, se realizou, no passado fim de 

semana, uma atividade dos Texugos, viu algumas fotografias do movimento que houve naquele 

espaço, no entanto e na qualidade de frequentador o espaço das antigas escolas, verificou que 

na envolvente à cantina, que se encontrava cheia de pasto, as laranjeiras já nem se viam com o 

pasto, foi feita a limpeza, presume que pela Junta de Freguesia, pelo que volta a deixar a 

sugestão, sobre a questão que tem falado muitas vezes e que já constou dos programas 

eleitorais, de se fazerem umas hortas comunitárias, com certeza havia pessoas com interesse 

em fazer horta se tivessem acesso a um espaço e poderia aproveitar-se aquele espaço para esse 

fim. 
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Relativamente à lavagem dos contentores, já referida pelo Senhor Presidente, tem a referir que 

os erros que eram apontados no passado, o atual executivo em permanência voltou a cometê-

los, este ano era para serem feitas duas lavagens e apenas está a ser feita uma. 

Em relação à reabertura da Piscina Coberta, já foi referido que terá havido alguns 

constrangimentos por coincidirem com as inscrições nas CAF’s, AEC’s e AAAF’s, no entanto, não 

pode deixar de questionar se não há possibilidade, a quem faz o pagamento da mensalidade na 

piscina, de ser emitido logo o recibo ou ficar com o email e enviar o email posteriormente. 

Referiu que as pessoas, este mês, quando pagavam a mensalidade recebiam um papel escrito à 

mão, a dizer que recebi xx valor, para quem tanto falava em modernização administrativa, tanto 

falavam e ao fim deste tempo todo surgem este tipo de situações. 

Questionou sobre o WC público do edifício dos Paços do Concelho, a única preparada para 

pessoas com mobilidade condicionada, está fechada já vai para 3 anos, o que falta para ficar 

operacional. 

Sobre o Quiosque do Jardim é necessário fazer alguma intervenção, uma vez que apesar de ter 

chovido pouco, já entrou água por baixo das portadas. 

Disse que teve conhecimento da realização de uma Eco Maratona, da Rota do Montado, 

organizada pelo Sharish Gin e Piranhas do Alqueva, está publicitado o Regulamento da prova no 

qual consta que se realiza com a colaboração e apoio das seguintes entidades, CIMAC, Câmara 

Municipal de Évora, Câmara Municipal de Redondo, Câmara Municipal de Reguengos, Junta de 

Freguesia de Montoito, Junta de Freguesia de Reguengos de Monsaraz, pergunta qual vai ser 

esta colaboração e este apoio por parte da Câmara de Redondo. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que não foi feito nenhum pedido à Câmara de 

Redondo, tem conhecimento que há uma intenção de realizar uma Eco Maratona, foi a Câmara 

de Reguengos que lhe falou do assunto, mas não chegou nenhum pedido de apoio. Também 

não tem conhecimento de nenhum pedido de apoio formal feito à CIMAC. As Câmaras apoiam-

se umas às outras, em termos de empréstimos de grades, palcos, esse tipo de apoio logístico, 

que se ajudam umas às outras, por parte da entidade organizadora não houve nenhum pedido 

de apoio à Câmara de Redondo. 
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O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por questionar sobre o ponto de situação 

das carrinhas de transportes escolares, o ponto de situação da Estratégia Local de Habitação, no 

que concerne à Rua Fialho de Almeida, em que fase estão os projetos. 

Relativamente a pedidos de melhorias habitacionais, diz que, ao longo dos últimos dois anos 

foram aparecendo, na lista de atividades que é entregue aos eleitos na Assembleia Municipal, 

alguns pedidos de melhorias. Sendo que dois pedidos vêm hoje à reunião, questiona onde estão 

os pedidos antigos. Refere, também, que já esta semana foi contactada por uma munícipe que 

tem um pedido de reparação de telhado já há algum tempo, ainda não obteve resposta e 

começa a ser urgente a reparação de telhados, antes que chova. Terminou o assunto dizendo 

que entre 2023 e 2024, numa das informações à Assembleia Municipal, era referido que tinham 

sido analisados 10 pedidos de melhorias habitacionais, questiona o ponto de situação dos 

pedidos dos anos anteriores. 

Questionou sobre a data de aprovação, em CLAS, do Plano de Ação do CLDS-5G. 

Relativamente à Feira de São Francisco, o Senhor Presidente já informou que não vai haver a 

tradicional Feira do Gado, questiona se foi mesmo comunicada a interdição de se fazer a feira, o 

normativo foi aprovado, o edital da DGAV é de 13 de setembro, presume que já estariam 

contactados todos os produtores, questiona que tipo de constrangimento, a não realização, 

pode ter causado a essas pessoas que já tinham sido contactadas. 

Em relação ao relatório da ROC, que o Senhor Presidente enviou aos Vereadores no início da 

semana, disse que, aquando da prestação de contas do ano de 2023, constatou-se que estariam 

perante um desequilíbrio orçamental na ordem dos 41.000€, mas que embora de acordo com a 

Lei estivesse em incumprimento, era possível ser revertido durante o ano de 2024, nessa altura 

recomendou ao Senhor Presidente que o exercício de 2024 fosse prudente e com gestão 

rigorosa, constata agora, através do relatório enviado, que, não só não foi resolvido o problema 

do desequilíbrio dos 41.000€, como aumentou para 692.000€, à data de 30 de junho de 2024, a 
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manter-se assim até ao final do ano, há 2 anos de desequilíbrio orçamental, questiona o que se 

vai fazer para resolver esta situação no restantes 6 meses. 

Ainda uma nota sobre a execução do PPI, em 6 meses a execução devia rondar os 50%, no 

entanto, executaram-se apenas 8%. 

Referiu que a conta de clientes CC apresenta um aumento de 400.000€, questiona a que se 

deve este aumento tão grande. 

No início do ano falou-se um pouco do que tinham sido as dívidas a fornecedores, referentes a 

2023 e que transitaram para 2024, salientou que este relatório mostra claramente que o 

orçamento de 2024 está a ser consumido pelas dívidas de 2023 assumidas e não pagas.  

Por último, considera preocupante ver este relatório.    

 

 O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por dar informação relativamente ao pelouro da 

Educação, dizendo que, neste momento, estão a ser transportados 60 alunos, 170 alunos 

inscritos em pelo menos uma AEC, num universo de 197 alunos do primeiro ciclo, 135 alunos a 

frequentar as CAF’s, 108 de Redondo e 17 em Montoito e num universo de 105 crianças do pré-

escolar, estão 55 inscritas nas AAAF’s. 

Relativamente ao fornecimento de refeições nas cantinas escolares, foram servidas, na primeira 

semana de aulas, uma média de 380 refeições por dia, prevê-se que se mantenham a terça-feira 

e a quinta-feira os dias em que se irão servir mais refeições, na quinta-feira foram servidas 425 

refeições, considera que são números muito importantes. 

Deu informação sobre os circuitos de transportes escolares que estão a ser feitos. 

Em relação à Cultura, quer destacar o Congresso Internacional da Cerâmica, que decorreu a 

semana passada, o Redondo recebeu um grupo de 45 pessoas, que visitaram a Olaria do Poço 

Velho e o Museu do Barro, seguido de um Redondo de Honra, na Enoteca. Salientou que foi um 

orgulho receber esse grupo de pessoas onde estavam representadas 12 nacionalidades de sítios 

tão distantes como o Chile, Singapura, China, dos EUA (Hawai), estas pessoas, entre as várias 

academias de visitas que tinham no programa escolheram vir a Redondo, quiseram ver a técnica 
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milenar da Olaria e o feedback foi excelente. O Congresso teve cerca de 400 participantes e é 

um orgulho para Redondo, enquanto membro fundador da Associação Portuguesa de Cidades e 

Vilas Cerâmicas, ter feito parte deste momento, em que o tema era “A cerâmica no Mundo 

Mediterrânico, da Antiguidade à Contemporaneidade”. 

Também já foi aqui falado sobre o apoio prestado por todos os serviços, no redondo WineLand, 

na Festa da Malha, uma panóplia de apoio logístico e técnico que, tal como referido já hoje pela 

Vereadora Carla, se não houver esse apoio, as coisas não acontecem, não se fazem, estes 

eventos envolveram muita gente e muito trabalho. 

Quanto à questão da limpeza dos contentores, informou que estão a ser lavados 436 

contentores, faltam lavar cerca de 120, o serviço será terminado até ao dia de amanhã e está a 

decorrer dentro da normalidade. Não pode, no entanto, deixar de salientar os alertas de que 

devem ser depositados nos contentores de resíduos urbanos os resíduos que sejam recicláveis, 

colocar o lixo sempre ensacado e fechado, não colocar o lixo fora dos contentores, porque se 

todos fizerem um pouquinho será mais fácil para todos. 

Deu informação que que chegou a comunicação da APA – Agência Portuguesa do Ambiente, 

sobre a decisão de aprovação do PAPERSU. 

Relativamente ao Serviço Municipal de Proteção Civil informou que foi feito o 

acompanhamento da situação de alerta, em vigor desde o dia 15/09, às 13h, até às 23h59m do 

dia 19/09, também se procedeu ao encerramento dos espaços florestais sob a gestão do 

município, nomeadamente os passadiços da Serra D’Ossa, como ação de prevenção. 

Mais à frente, na ordem de trabalhos, irá ser debatido o Protocolo de Cooperação para 

Vigilância de Vetores da Administração Regional do Alentejo.    

Sobre a questão da Feira de São Francisco e a mostra de Agropecuária, referiu que não houve 

um impedimento para a realização da Feira da Mostra Agropecuária, mas tendo em conta os 

timing’s e a situação, trata-se de uma estirpe 3, a vacinação que existe é para a estirpe 1 e 4, a 

grande maioria dos produtores estão dentro da chamada “zona suja”, tratou-se de uma decisão 

profilática, por parte do executivo, para não colocar em risco nenhum dos intervenientes, 

porque lhes é devida essa consideração, por todo o apoio que dão à Câmara e pela vontade que 
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mostram em estar presentes nesta mostra já com alguns anos e pensou-se que não os deviam 

colocar em risco, não parecendo sensato realizar a mostra de agropecuária. 

      

O Senhor Presidente da Câmara registou as sugestões e considerações, respondendo às 

questões colocadas pelo Senhores Vereadores, relativamente à legionela referiu que existem 

alguns equipamentos, nomeadamente chuveiros que minimizam o impacto, apesar de 

utilizarem a mesma água, no entanto, há trabalho competente e mecanismos muito evoluídos 

para permitir que a deteção da bactéria não aconteça, o que se verifica é um trabalho muito 

competente dos técnicos, de prevenção e há também o fazer as análises, antes não se faziam, 

não se sabia se existia ou não. Sabe-se que há canalizações antigas, que há situações em que 

precisam ser renovadas, algumas já foram renovadas, mas a realidade é que agora se sabe 

porque se fazem análises, deteta-se e tomam-se medidas, devidamente acompanhados por 

uma empresa especialista na matéria. 

Quanto à apresentação das Ruas Floridas referiu que há sempre o momento em Redondo, 

quando se inicia o certame, há o reconhecimento por parte da população do que são as Ruas 

Floridas, do trabalho que é feito e entende que quando se promove o território não se pode 

ficar fechado na “bolha” ou na “cerca” de limite do concelho, deve ser feita a promoção lá fora, 

com a possibilidade de mostrar a outros o trabalho feito e chegar ao maior número de público 

alvo possível. As pessoas que trabalham ativamente na promoção das Ruas Floridas são 

convidadas, os que representam cada uma das ruas, são convidados a estar nesta iniciativa de 

apresentação e é fundamentalmente um dia de reconhecimento na pessoa dos “Cabeça de 

Rua”, do trabalho que foi feito na edição anterior e mostrar o empenho na projeção da próxima 

edição das Ruas Floridas, são opções e são opiniões, não se discutem opiniões. 

Sobre a Feira do Gado, já foi dada a explicação pelo Senhor Vereador Pedro, salientando que, 

não tendo a gravidade do COVID, tem implicações no bem-estar dos animais, no rendimento 

dos seus produtores e a responsabilidade da câmara é sempre o de defender os interesses dos 

parceiros, dos produtores e não criar situações de contágio que venha a prejudicar as 

explorações dos produtores. 
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Quanto à questão do futsal não tem, de momento, a informação sobre se houve ou não 

pagamento. 

Em relação às respostas às avaliações, obviamente que os avaliadores são sempre consultados, 

havendo fundamento para que o Presidente possa tomar uma decisão, enquanto último 

elemento no processo de decisão, não tem que, formalmente, estar a fazer reuniões, com ata, 

para tomar a decisão. O Presidente tem a capacidade de decidir, ainda assim, os avaliadores 

foram ouvidos. 

Relativamente à questão dos precários, a frase dita pelo Senhor Vereador David Grave foi de 

“regularizar a questão dos precários, salienta que quando se lança um concurso, as pessoas 

podem ficar ou não ficar. Vão ser finalizados os concursos que estão a decorrer e, em conjunto 

com o mapa de pessoal e orçamento para o próximo ano, vai ser feita a análise ao mapa de 

pessoal para se alterar, em função do que for preciso fazer, há situações em que já se percebeu 

que as pessoas fazem falta e será feita a proposta de alteração ao mapa de pessoal para que 

aquele número de postos de trabalho ter uma situação de estabilidade e de permanência no 

serviço. 

Quanto à questão das calçadas, existe a prestação de serviços com um calceteiro que vai 

fazendo todos os dias o trabalho mediante a hierarquia das prioridades, só existe um calceteiro, 

contratado para essa prestação de serviços, porque a câmara não tem nenhum calceteiro na 

equipa. Referiu que há alguns anos houve um concurso para esse efeito, mas, entretanto, a 

pessoa que ficou com essa função deixou de ter condições para realizar essas tarefas e tem se 

recorrer a prestação de serviços. 

Sobre a antiga Escola Primária do Freixo, do que tem conhecimento sabe que foi feita uma 

cedência, à IPSS da Casa do Povo do Freixo, com vista à realização de uma candidatura para um 

projeto de realização de um espaço de apoio domiciliário. 

Em relação às cantinas escolares, quer de Redondo, quer de Montoito, em qualquer uma delas, 

sempre que é possível comprar produtos locais, a câmara compra produtos locais, dentro do 

que seja exequível. 

Registou a sugestão das hortas comunitárias. 
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Relativamente ao pagamento das mensalidades na Piscina Coberta, tratou-se de dar essa 

possibilidade, permitir que fora do horário de funcionamento dos serviços administrativos estão 

fechados, as pessoas possam fazer os pagamentos noutro espaço. Considera que se trata de 

uma melhoria para o bem-estar dos utentes. 

Em relação ao WC público dos Paços do Concelho trata-se de uma situação que também já lhe 

provoca desconforto, já pediu ao Vereador Pedro Roma para dar indicação de urgência aos 

serviços para resolverem a situação, não tem sido possível porque aparecem sempre outros 

serviços mais urgentes, mas todos concordam que tem que se resolver a situação rapidamente. 

Quanto ao Quiosque do Jardim Municipal trata-se de uma obra têm surgido problemas porque 

a obra tem coisas mal feitas, já foram feitas algumas obras de melhorias., já se colocou tela 

líquida para impermeabilização da cobertura, mas estão sempre a ser detetados problemas 

derivados da obra ali feita e que não ficou perfeita, sem qualquer responsabilidade para quem 

adjudicou a obra. 

Sobre o eventual apoio na realização de uma Eco Maratona já respondeu. 

Relativamente ao procedimento de aquisição das carrinhas de transportes escolares, está a 

decorrer na plataforma o prazo para apresentação de candidaturas de leasing. 

Quanto às obras da Rua Fialho de Almeida, no âmbito da Estratégia Local de Habitação, o 

projeto está quase finalizado, já está adjudicado o projeto de eletricidade, o de resíduos 

também está em andamento, espera-se ter tudo pronto para poder lançar o concurso até ao 

final do ano.  

Sobre os pedidos de melhorias habitacionais a Vereadora Carla já deu informação, numa outra 

reunião, de que tinha detetado que haveria pedidos mais antigos que o Gabinete de Ação Social 

não teria lançado na plataforma. A Vereadora está a fazer um apuramento exaustivo de todas 

as situações e alguns estarão para chegar a reunião de câmara. 

Relativamente ao relatório da ROC salientou que está muito tranquilo com a gestão financeira. 

Disse que na Conta de Clientes está no ativo, não se trata de divida da câmara. 

Referiu que o saldo de gerência é muito superior ao do final do ano, a situação financeira é 

muito estável. Foram feitos todos os pagamentos no final do ano, existe mais de um milhão de 

euros na conta. 
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Existe um problema orçamental, porque se tiveram que fazer pagamentos em janeiro e 

fevereiro, que não estavam previstos. Trata-se de uma questão de rubricas e de cabimento nas 

rubricas orçamentais próprias. Reforça mais uma vez que foram pagos, em salários, mais um 

milhão de euros do que previsto, sem alteração da receita de transferências do orçamento de 

estado. Não há falta de dinheiro, é constrangimento no equilíbrio orçamental, mas estão a ser 

feitos os ajustes necessários. 

Disse que em 2022 o investimento foi o 3º maior da década e o de 2023 foi superior a isso tudo, 

foi feito muito mais investimento do que alguma vez tinha sido feito em dois anos seguidos e é 

natural que, depois de tanto investimento, depois de pagas todas as obras que foram feitas com 

fundos comunitários, é natural que o ano de 2024, seja um ano que obviamente não tem esses 

investimentos de grande dimensão, mas estão a ser feitos os projetos e as candidaturas que já 

referiu. 

Trata-se de uma gestão difícil porque os preços estão elevadíssimos e vai ter que ser feito um 

esforço de contenção, como se tem vindo a fazer nos últimos tempos. Posteriormente enviará a 

informação sobre a conta de clientes. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para informar, conforme já tinha dado 

informação na reunião de 11 de setembro, que o diagnostico social foi aprovado no CLAS de 02 

de julho, estava feito e valido ate 2023 e foi atualizado.   

O Plano de Desenvolvimento Social, que também foi apresentado no dia 02 de julho, os 

parceiros deram mais contributos e o ponto foi retirado para serem contemplados os 

contributos e ser submetido ao próximo CLAS.  

No dia 02 de julho foi também criado o Núcleo de Garantia para a Infância, com as 10 entidades 

que o compõem.  

No dia 10 de setembro, na reunião de CLAS, foi aprovado o Plano de Desenvolvimento Social, 

foi aprovado Plano de Ação Geral da Rede Social e foi aprovado o Plano de Ação do CLDS-5G. 
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Ainda na reunião de CLAS do dia 10 de setembro foram recebidos e apresentados os 

representantes das 10 entidades do Núcleo de Garantia para a Infância. 

Relembra que a entidade coordenadora da parceria CLDS-5G é o Município de Redondo, a 

candidatura foi submetida no dia 16 de setembro. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para referir que o Plano de Ação do 

CLDG-5G foi aprovado no CLAS, na sua opinião, o CLAS apenas tinha que emitir parecer e a 

Câmara é que tem que aprovar o Plano de Ação do CLDS-5G e para aprovar o Plano de Ação, a 

Câmara tem que nomear o Coordenador, esta é a interpretação que faz da Lei. Questiona 

quando é que o Plano de Ação vem à câmara e a nomeação do Coordenador também. 

 

 A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para esclarecer que a entidade coordenadora, 

neste caso, é a câmara, quando não é a câmara a entidade coordenadora, nesse caso, é que a 

coordenadora tem que vir à aprovação da câmara. O que tinha que vir a reunião de câmara, e 

veio, foi a apresentação da candidatura, a partir daí todos os documentos relativos à 

candidatura do CLDS-5G têm que ser aprovados em CLAS. O plano de ação, que para além da 

apresentação da coordenadora, obedece a determinados requisitos. Referiu que tem alguns 

pareceres jurídicos para sustentar o procedimento. 

A candidatura foi aprovada em reunião de câmara, foi aprovado também que a entidade 

coordenadora local da parceria seria a Câmara Municipal de Redondo. Assim sendo, a 

aprovação da coordenadora não tem que vir à reunião de câmara, só tinha que vir se a entidade 

coordenadora fosse uma entidade externa, que não a câmara. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas solicitou a consulta do processo e que lhe sejam 

facultados os pareceres jurídicos. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 
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O Senhor Vereador David Grave interveio para, relativamente às respostas dadas pelo Senhor 

Presidente às suas questões, referir, sobre a questão dos precários, que quando se lança um 

concurso sabe-se que pode não se resolver o problema do avençado em concreto, pode não 

ficar classificado numa posição que lhe permita a entrada, mas resolve as questões dos postos 

de trabalho efetivo que estão a ser resolvidos com avenças, como se fossem situações pontuais. 

Da Escola do Freixo a quem compete a limpeza.  

 

O Senhor Presidente referiu que se a Escola do Freixo está cedida será à entidade a quem está 

cedido, mas não tem conhecimento aprofundado do protocolo. 

A aquisição de bens para as cantinas, há coisas que se adquirem através de concurso, outras 

situações pontuais, sempre que possível as aquisições são feitas no comércio local. 

 

O Senhor Vereador David Grave continuando no uso da palavra referiu que quando falou do 

pagamento da mensalidade na piscina coberta não se tratou de uma crítica destrutiva, claro que 

é um benefício para as pessoas, mas as situações podem ser melhoradas e foi nesse sentido que 

falou, para que se melhore. 

O mesmo acontece com as inscrições nas CAF’s, AAAF’s e AEC’s, que também tomou 

conhecimento da abertura das inscrições apenas no dia da reunião da sua filha, foi quando se 

comunicou às pessoas que se podiam inscrever e que as inscrições eram no balcão único, é 

natural que no dia seguinte as pessoas viessem todas tentar garantir a inscrição para poderem 

deixar os filhos mais cedo na escola, essa informação devia ter sido comunicada mais cedo, para 

as pessoas fazerem as inscrições com calma. 

Relativamente à lavagem dos contentores, salienta que a envolvente aos contentores também 

precisa de ser lavada e desinfetada, já tinha referido isso numa outra reunião, considera que 

devia ser feita essa desinfeção em simultâneo com a lavagem dos contentores. 

Em relação à resposta dada sobre o relatório da ROC, relembra que no anterior mandato, em 

quatro anos de oposição, o então Vereador David Galego, quantas vezes não se valeu de partes 

do anuário financeiro, as partes em que o Redondo estava mal classificado, nunca onde estava 
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bem classificado, recorda-se de uma em concreto, que era o desequilíbrio orçamental, que era 

no orçamento da despesa e da receita corrente, aí havia desequilíbrio orçamental e vai 

continuar a haver porque a receita corrente não vai aumentar, com a massa salarial que existe, 

vai sempre acontecer. Ninguém se pode esquecer que os trabalhadores da função pública 

estiveram durante 10 anos com as suas carreiras congeladas. 

Disse que há argumentos que são utilizados de uma maneira quando se está em oposição e 

quando se está no poder utilizam-se de outra, deu como exemplo, a notícia da entrega da 

carrinha ao Centro de Saúde, onde o título induz em erro, como se a câmara tivesse adquirido, 

só no final do texto é que se percebe que foi o Ministério da Saúde que adquiriu a carrinha, não 

foi a câmara que comprou.   

 

O Senhor Presidente referiu que a mudança de paradigma foi o aumento, o salto significativo, 

nos últimos dois anos, em termos de aumentos salariais, que são justos, mas tem um aumento 

enorme no orçamento, é um agravamento porque não há receita que acompanhe.         

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Proposta de Protocolo de Cooperação para a Vigilância de Vetores (2024) 

6. Alteração Permutativa 

 

1. Decisões do Presidente 
Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
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2. Processos de Urbanismo 
Presente o processo nº 12/24, em que, através do requerimento nº 694/24, é solicitado 

licenciamento do projeto de arquitetura referente à alteração e substituição de cobertura das 

frações C e D do prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 24/09/2024, deferir o pedido condicionado nos termos do referido parecer. 

 

3. Expediente 
Presente o documento a que se refere o anúncio 130217/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento a que se refere o anúncio 132391/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento a que se refere o anúncio 135490/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 14924, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento de Música ao Vivo, a realizar no dia 19 de outubro 

de 2024, até às 02h do dia 20 de outubro de 2024, no Café Concerto de Redondo. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 14840, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização de um baile, a realizar no dia 05 de outubro de 2024, até às 

04h do dia 06 de outubro de 2024, no Café Concerto de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

4. Subsídios 
Presente a candidatura ao Programa Municipal de Apoio a Melhorias Habitacionais registada 

sob o NIPG 3681/24, em que é requerido o apoio para a recuperação do telhado da sua 

habitação. 

A Câmara Municipal, tendo por base as informações constantes do processo, deliberou por 

unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente a candidatura ao Programa Municipal de Apoio a Melhorias Habitacionais registada 

sob o NIPG 11127/24, em que é requerido material para restauração de uma casa de 

arrecadação, designadamente, 180 tijolos de cimento de 50, 5 sacas de cimento e 0,5mt de 

areia. 

A Câmara Municipal, tendo por base as informações e relatórios constantes do processo, 

deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 16693/24, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 600,00€ 

(seiscentos euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à 

Natalidade, reembolsados mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura à Atribuição de Tarifa Social registada sob o NIPG 17720/24, em que é 

requerida a atribuição da Tarifa Social. 
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A Câmara Municipal, tendo por base os pareceres dos técnicos do GAS constantes do processo, 

deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe a atribuição, à ATMR – 

Associação de Trabalhadores do Município de Redondo, de um apoio financeiro no valor de 

3.858,00€ (três mil oitocentos e cinquenta e oito euros), para auxiliar nas despesas relativas à 

participação em eventos do Município de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

5. Proposta de Protocolo de Cooperação para Vigilância de Vetores (2024) 
Presente a proposta à reunião de Câmara, registada sob o número 24, em 18/09/2024, 

contendo os fundamentos de facto e de direito e propondo a aprovação do Protocolo de 

Cooperação para Vigilância de Vetores (2024), a celebrar entre a Unidade Local de Saúde do 

Alentejo Central (ULSAC), Unidade de Saúde Pública do Alentejo Central (USPAC) e Municípios / 

CIMAC. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a celebração do Protocolo 

de Cooperação para Vigilância de Vetores (2024), entre a Unidade Local de Saúde do Alentejo 

Central (ULSAC), Unidade de Saúde Pública do Alentejo Central (USPAC) e Municípios / CIMAC. 

 

6. Alteração Permutativa 
Presente a 14ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com os votos contra da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave e os restantes votos a 

favor, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara de aprovação da alteração 

permutativa apresentada. 

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU votou contra o orçamento para 2024 e votará contra as alterações modificativas do 

orçamento, salvo algumas exceções já identificadas. 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 20/2024 REUNIÃO DE 25/09/2024 

 

23 

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião.  

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 12:10 horas. 
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